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第三百五十次會議

－尤五＝年十月=+^a£期..::.午伎三時在·f..ll約令所·皋仔
主序： Brigadier-General Car湎 P, RoMULO （菲律賓）

一九五三會計年度櫛算： （ a）祕書長編製之

槁銀 (A/2125 and Add.1, A/C.5/500); 
(b) 行政笠頷筹問頲諮詢委員會報告書
(A/2157, A;C. 5 /499) (續前）

［項目四十二］禱

初讀（續前）

第十三款．新聞部；第二十款（第貳項）．l:l內瓦新

聞分處；第二十一款．新聞分處；第二十六款（第

壹項第（七）目）．蒞聞部出版物（積前）

一． Mr. CALO（菲律賓）說繼續啓迪民衆對於

騸合國工作之了解，乃是一件極其需要的事；宜傅

工作的價值不能純從金錢覿點上來評估。

二．新聞部以多稼頵文廣播節目，並向世界各

地寄送軍影影片及以三十硨以上的諾文廣為分發各

頲印刷品。可是，這些工作的經巽預算却比許多會

員國本國爲此稼工作所撥的經費數額還少。新聞部

的預箕數節是一年比一年滅少，然共工作仍有增

加，所以然之故，全是靠祕蕾處職員的勤奮努力，夏

有效地運用各稼技術。
三．聯合國有許多極頂要的消息要向世界人民

報導。t要煎申其所作保證，就探取集體措施以抵

抗侵略者一享敍述共工作之進展。發展落後各地的

生活程皮部可望因寳施技術協助方案而能提高。且

聯合國更以世界A權宜言及共所從事有肌各托管及

非自治領士之工作，來鼓勵各民族欲爭取薁大自由

典平等之合法願望。
四．滘移歟化全世界對於聯合國的輿論日趨閉

朋，乃是一件偉大錬難的工作。新聞部雖然只有目

前這點預箕，但t在世界許多地方的工作却是非常

有效的。不遏，祕害處的主要任務是推進和輔助現

有大衆報迢媒介所做的工作，而不是取而自代。在

秤演發展落後的國家聯合國最有充分發揮共報滔任

務的餘地；而本紐織之加緊其在經猗及社會方面的

工作克增加了各方對於有關這些事宜的脊料和服務

的需求。

五．菲拌賓代表即認為祕害長關於新聞部所提

提案深令大會第六屆會就該部所作決議的意旨。因

此，該代表團不能接受行政翌預算問題諮詢委員會

．指大會議稈項目。

A/C.5/SR,350 

關於該部的灞見 (A/2157) 。尤其不能贊成該委員會
所云應嚴格宜行優先制度一節，因決定低界J:.何地

應享有優先待遇或何稹問題應儘先辦理，賞是一件

十分困難的事。如果依照某稱先後次序進行工作，那
麼目前在發展落後各國所辦之櫛有價值的新聞事移·

便要被忽略掉了。
＊．至於諮詢委員會就電影及靦覺新聞媒介問

題所提出的念見，大家應注意秘書長所作的批評，gp

以視覺媒介傳播新聞的辦法極受發展落後各國普逼

歙迎。以這頲方祛所能接觸到的人阮如此之衆，所以

投資在范影及視覺新聞上演是十分合箕的。第八小

稍委員會在其報告畫中(A/C. 5/L.172）＊用許多篇

幅來敍述這些事務，這祇是因爲＊家都曉得這縯方

祛的價值，所以無須就這一點多所挫辭。不過，他同

意應力求以最經濟的方法來辦理親覺新聞事務。

七．菲非賓代表團於詳輝考嚴秘書長之提議

後，宜1，能贊成諮詢委員會的惹見。因此，該代表
闍贊同祕密長的提議。

八． Mr.STRAUCH（巴西）說，巴西代表團對於

祕害長所提關於新聞部之預算撥款，擬加以支持。呵

擬之該部一九五三年度預算並不太多，如將聯合國

所有工作的範圍，包括以自動捐款進行之各項工作

及向各專門機關提供之服務，均予計及這個預算犬：

共不多。從這方面瑨來，該部的預剪尙不及聯合國

預算百分之一一．五一。巴西代表闥不但不提議呵

減這個概算，而且提跟肱害長對於宜傳最頂要的技：

绱協助方案工作一事應多加注惹。
九．向大衆報導聯合國的具體成就乃是一件揸

共主要的事。再則，聯合國必須在戰爭細菌發源地

—人們的扇子海一一撲滅這輝細茵。因此，巴四

代表團認為新聞事務的匯要性質不應輕親。

-O．他堅決認為，蒞聞部的工作應不受阻磲£
地繼續進行。祕蜜長底願使該部預算仍保持一九五

二年皮之數颜，而該部一九五三年度工作負珝因卫t

施技楠協助方案又飯將加宜，故巴西代表團擬支封：

秘書長所提之概箕，而不賛成諮詢委員會關於第-f

三款之建議。
一一．巴西政府從來刁湊贊成浪戥，但是，也:=t",

能盲目地投票贊成任何一七JJ主張削減聯合國預鐐的

提案。新聞部經費問題乃是一個政策問題：本委貝

會必須決定究欲該部紐脛現時規模進行工作典否。
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巴西代表團鑒於新聞事務之煎要，認綰該部愿保持

其目前工作規模。

一二．他對於諮詢委員會認為應儘最以有效和

釋濟的方法來辦理新聞部一節，刁淯能同意，但夥為

該委員會應垃中注在力於發展屻合實際的提議以改

渔該部的工作情形。不遏，第五委員會却有責任訂

立政策，以指溈該部的工作，但在力求埤節時却應

計及宜傳工作之冝耍。

一三． Mr. BLANCO（古巴）說古巴代表團對於

祕害長在共一九五三令計年度擺算說明書(A/C. 5/ 

500) 中所表示新聞部在聯合國工作上佔一頂要地位

蛤惹見表示贊成。第五委員會質不應再行討論聯合

闞新即政策問題，因大會第六屆會時所綏立的第八

＇」、粗委員會已對此項問姻牂加討論了。該＇日11委員

會完成了兩個任務：它除檢討蒞帥部工作所根據的

某本原則外，並提出各項建蹣，作為編製該部－尤

五三年度概算的根披。大會之通過決箴案五九五

（六）宜已核准了該小組委員合蔀告害中所載各某本

原則，並因此而對這個議論粉紜的問題巳有所決定

了。
一四．秘害長新近所擬概算中會明白指出：第

十三款的撥款數頲係依據該4珝l委且會之建議而定

的。再JtU' 依據大會決餓案五九五（六）的規定，第

五委員會只應審箴諮詢委員會及祕唧長就小粗委員

會報告書所提出的一切惹見，而不應霸新召開該I卜

系h委員會或使其他棣構再行討論這個問題。

一五．新聞部業巳遵照該A丶稍委員會之建箴行

事，其預算中亦巳反映出該部工作方針之改毚了。

共在新聞、刊物、無線瑤、瑄影及譏碣媒介方面所

作的有效工作已日盆加多。闞於聯合國各種活動，包

括技術協助在內之許多刊物或小朋都經以多至四十

八稀不同踏文印成，分發全世界及發展落核各地；聯

合國半月刊 ( United Nations Bulle/in) 中亦以較多蓿

幡刊戟拉T美洲及亞洲遠束兩釋濟委員會之工作。

不特如此，該部並鼓勵各國發展當地之聯合國新聞

事務。無線缸廣播司亦巳遵照大會第六屆會所作建

議宜行改紐，且由於播送呃譏節目，該部的颮衆亦

日益坩多。

一六．古巴代表固欣悉該部業巳增加並改善其

新聞工作，故擬投票贊成祕愈長所擬之該部概算，而

不贊成諮詢委員令之建議。

一七． Mr. RODRIGUEZ FABREGAT （烏拉

圭）說，烏拉圭代表團在一般討論中曾經說過它對

淤任何限制或妨礙聯合國蒞聞事務的提案都不能賛
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同，因為它一旋霰為對於恋章原則及本稍織的縈商

目的和工作廊儘琭加以宜傅。

一八．蒞聞部的預算不熊只若成一大堆的數

字，而不計及新闞事務在使世界遠方得知聯合國工

作上所盡之煎要任務。如果削減該部的預算，那便

可能使本粗織及共有關櫟關的工作更雑為全匪界所

共知。

一九．烏拉圭代表團夥爲應使各地人民曉得恋

章各原則的詳知內容，因錫這些原則自金山市會議

以後已成為國際肚會的新法律和槨合國一切工作的

苯礎了。無線呃、范影及出版事務之項：要性是無須

加以確關說叨的，可是，烏拉圭代表團却孑｀＂JJ白何

以有些代表囷兗說這些事務是多餘的，尤其在若到

聯合國若干令員國目前尙在維持及發展國際通訊事

務時，則各該代表岡的論關変令入體以索解。刁；

過，各會員國所維持及發展的通訊事務無論鈍閲何

等廣大，但却未必能夠充分地向大衆傳播聯合國的

工作。這是聯合國的任務。本組織實不應依靠國有

或私有之報導提關的好意來代聯合國宣傅，因為這

些機關F片更關心的也許是：表達它們本身對於世界

大事的意見。新聞自由原則雖包括收取及傳播瀬聞

的權利，但新聞自由並不保證能（p」例如居處於區權

國家內或不享有政治獨立之領+.RJ的人民翦導關於

聯合國工作的確宜莉聞。可是，聯合國六十個自主

會員國的代表的范見，却應朋白而精確地公之於

世；而遞個工作却祗有由新聞部來做。

二o. 進一步言，這些新聞工作並可鼓鼱國際

間對於聯合國多1J0注意典關懐。烏拉圭代表於答覆

加拿大代表時並指出，一個宜傳計劃的成敗雖可譏

其結果而定，但聯令國的工作却不能用普通的椋準

來衡孟。聯合國經由新聞部提供一個獨一無二的機

會來傳播其正民主與人權的原則，並報導人類在各

方面的進展。烏拉圭代表團是站在這個立坦上來評

估新聞部各項工作的價（直。因此，該代表圍淤硼究

該部一九五三年度概算及目睹該部之逐日工作：後，

決定支持祕書長所作關於第十三欬，第二十一款及

一切有關新聞串務的提議，並將投票反對諮詢委員

會闞於第十三款的建議。

二一． Mr. NEHRU （印度）丨1說廣臼［委員會於

討論所擬之蒞聞部預箕時遇到了雨伺不同問姻。第

一，本委員會應決定；在不影恋該部工作計劃的情

肜下究莧可將祕書長所提概箕削滅至何程度。諮詢

委員會已答種了這個問題，它在詳細審查該項概算

後，建蹈削減一四二，五00美元。這個數額狠小，
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｀ 所以印皮代表固認為不致妨礙該部的工作。此外，印

度代表團並反對任惹更改那些經過牂遊考檔後所蓋

訂的數字，所以對於一切修正諮詢委員會述議的提

戢，都要表示反對。

＝＝．第二，第五委員會應決定：聯合國惹聞

事務究竟要辦到何種程度。目前的栽模是否過＊，又

對於此等工作應否有一限度，俾其牲用不超過若干

款額或本組織預第之某一百分數？

二三．這個問題在大會第六屆會時業經發交第

'VJ、紐委員會審箴，但迄今本委貝會尙未接到一個

完全圓游的答覆，因為該小稚委員會的建餵都和這

些延議所牽涉的釋牲問題無關。也許，第五委員會

應當照中國代表所提暎的辦法，決定將此項問題發

交該小粗委員會，或其他槻穡審議。知果本委長會

不探取行動，那麼他深恐每年都要霏新辯論這個間

頲。因此，他［足謂第五委員令就此問覇探取行動，因

為一個専設機楷所作的一切建議是不能在一九五四

年前宜行的。
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二四． Mr, PSCOLKA（捷克斯洛伐克）說捷克代

表圈也認爲諮詢委員會雖建議裁減新聞事務的概

箕，但所滅的數睏却是很有限的，所以該代表團贊成

波蘭的提哉，主張再削減撥款二五0,000美元。

二五新聞部的預算在大會各次屆會中一向是

一個為各方所剡烈爭辯的問題。諮詢委員會已屢次

踏大家對於新聞事務撥款數額與聯合國預算總都之

不成比例加以注意—－九五三年度此項撥款約佔

預箕總數百分之十二。現時諮詢委貝會在共報告蕾

(A/2157，第一八五段）中復睛注意釐定新聞經贊數

額與全部釋孖數額間比例之煎耍，莉作檢討新聞概

算時之準糰。

二六．在上屆大合所頹布力求垮節之叨令下，

一九五三年度此項費用概算之增加是完全不合理

的。且該部似乎並未眞正設法改維，亦未綬法訂立

工作之先後辦理次序或有效利用其所有職員。

二七．諮詢委員會報告密第一A＊段中很正確

地指出，大會應依據共所通過關於新聞工作之各原

則 (A/C, S/L.172, annex)' 蓋定縲抒之最高總額。

拙克代表團反對再行討論厄瓜多代表所倡導的各原

則，因為這縯討論是完全不常的。

二八．捷克代表團也不願討論像flJ行聯合國半

月刊 (United Nation Bulletin) 一類別具用心的工作，

這稱工作頲然證實了新聞部之態度不夠客觀。 Mr,

Pscolka 並向厄瓜多及烏拉圭代表指出，東歐各國速

之設有聯合國新聞分處一事已足證明這些國家之亟

欲傳播關於本稹織的新聞 I。這些國家代表對聯合
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國工作所作的蓍官批評是不能當作逑反忠窣的行動

的。
二九．他要再說一迢：捷克代表團認為新聞部

的工作是不能使人滿意的；並睇為該部釋戥仍有徂

多節省餘地，而這些事務的效力絕對不會因此而受

妨害。
三0. Mr. POPOVIC （南斯拉夫）說，知果新聞

部的既用概算增加過多而典該部所坩加的工作數最

不成比例時，那宜是不對的。許多代表都強關該部

工作的頂耍，他對於這些代表的惹見完全同~'但

認為在不妨礙工作的範園內應力求捨節並穩定該部

的預鉺。
三一．加何將現有繹裴分配於各稿邛移之間也

是一件正·要的事。在宜行至面裁減時，任何不合理的

裁減應子避免。首應節省的各項應13最不影咽騸合

國之發展典充賀其力蝨的各項；凡與國際合作及聯

合國繹濟耻會工作有闞的頭要事移自均不應緊縮。

三二．決定新聞絞用數額時所用的主要標準，

應為此糠事務本身的效用。因此，施行任何｀，比例＂

或＇｀限顧＂制度均屬不當，不合大會所通過的各基本

原則。在目前的世界情肜下，南斯拉夫代表團自然
認』3聯合國的預箕，應磁最減低，但在另一方面，新

聞事務耷罔十分雷要，應當加緊進冇。若干國家逛

的炭大民衆對於聯合國的工作瓷無所即。單爲這個

理由，闞於世界大事的客觀報4工作便必須子以維
持並加強。和平及國際合作固然絕不繫於聯合國撥

充新聞工作之釋貲多少，可是這些工作的貢獻却是

很大的。因此，南斯位夫代表圍認為，裁減撥款總

額宜不合理。
三三． Miss WITIEVEEN （荷蘭）完全同意比

利時代表的惹見，矇為第五委員會於決定工作數迅

及新聞經贊時應牂細討論各有關問題，並應力圖逹

成結論以供將來參照。

三四．荷蘭代表團對於第I` 小紐委員會所訂之
某本原則，除有若干次要之保留外，眩項法體可予

接受。各該原則之引言中 ``positive in forma tional 

activities" 一詞恋啄似顱合糊，＂positive"一字宜可朋

去。
三玉．她贊成諮詢委員會報告害第一七六段中

關於第一某本原則的雨個提議。第二某本原則中所
云｀｀依諳文種類＂設殻新聞分處一節，實頗成問題：

因爲語文究在何種程度上始應成為一個決定因柒，

須視毎個具體情形而定。至於第三及第九兩苯本原

則中所提到的叄考工作，似以交由圖書館辨理較為

妥當。
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三六．荷繭代表團承聰，擬定一粿可能適用於

不同地瓦，睇文及共他各頲條件的優先制度，是很

困難的。不過，它贊同第iVJ、執委且會的惹見（該

＇卜稹委員會戟告密第十三段），認為新聞部加耿各主

要稚類的事務，按其盟要與效力作一評估，則當無

葷大困難。經躋煅肚會珊事令處理一個類似問頲之

成功，宜是一個可令人興和的例證。囷此，她贊成

諮詢委員會報告由第一七五段中所載之該委員會立

場。
三七．荷臨代表於前新論到新聞分處制度時，

表示贊同諮詢委員令的意見（第一七七段） 認篙甯

施各苯本原」1lJ，須對於莉聞分處作釋常之定期檢

討，而於作此釉檢討時並須計及聯合國與各專I3Il穢

關間之合作間顥。

三八．處£!Jl這件事項在預算方面間姻的致任完

完全全落在大會的河上，尤共是落在第五委員會的

肩上。諮詢委員會報告書第一八五及第一八六兩段

中亦已充分表叨該委員會對於這件事項的恋見了。

目下，各方對於擴展新聞事務之？和求日坩，大會在

這稱1府形下質須確定共所願訂立的釋貲糊限睏。

三九．有人說一個國際組織的存亡痍繫於其所

傳播工作新聞之多涕＼但荷蘭代表不能認鴛這諾是

正確的。目前所儒要的乃是一舐鶇煎緩急相都之

成，俾得就本利啟預箕範圍內榴衡聨合國各種活動

之相對煎要典綏急。再睏，如在一般討論预算問題

時業已強關指出的，可供槨合國各秭活動之用之全
部財力事府上十分有限，所以對於儒耍捻節毅用典

提高效率一節無論怎樣益調，也不筠過分。

四o. 荷閬代表團不願右到新聞部工作陷於麻

痹狀舷，可是，該部所需的概算數額莧逹糊預算之
百分一一．五左右，這似乎是過多了。大家質應依
其工作之手：要訂立一1固無可非敵的合覲比都。

四一．各代表所提臨的數字不同，有入建睛應

當為商郎經找益定一個比釕i或限額，或於同時須定

其比顧及限翻最後所說的辦法為笳定一個約及百分

之十的比擷，但其總數不得超遏五， 000,00

0美元。這個辦法十分（近得贅許，因翁t略具伸縮

性，且可作將來祕密艮編製翫算時之準繃。同時，

祕杏虛也可以賁行澈底改稍以求工作倫」頎利進行並

大事捻箭戥用，關於這事，若干臨時計節］業巳分

登。
四二．至於一九五三會計年皮櫛算，荷臨代表

團準備支持諮詢委員會所提裁減經狂的提議，因鳶

此項提蹣似乎並不苛刻。的確，此外也許迢有可省

的地方，所以，荷闥代表對於其他削減繃贤的提議
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亦擬加以考檔。她並保留在必要時再度發言之檔

利。
四三．最後，她前申荷蘭代表團對於新．聞事務

辦理得祛所表示之敬意，並讚据助理祕書長及其同

仁在力求搶節方面所獲得之進展。

四四． Mr. THORSING （瑞典）說瑞典代表團在

概算問題一般討論屮並未參加辯論，所以趁此機會

發表若千一般老見。瑞典代表團腮鴛不揭新聞部用

人過多，摛個祕害處也是如此。瑞典是一個比較小

的國家，所以，大家或不雅明白何以該國代表聰玲

聨令國行政系I·l織過大是一件極不幸的事。

四五．第二．審耷甑算的方祛餌刁、能促進客觀

的考雄，而且也不能獲致使所作裁減無形抵銷而對

於士要事務不致有所妨害之結果。因此，他贊成那

威的提議，詔篙應睛諮詢委員會典祕耆長密切合

作，並就朕算問題向第五委員會提出一個共同意

見。
四六．關於方聞部所懦之費用概數，祕書長及

諮詢委員會或可再行硃商，擬定一個折衷的辨祛。所
差的數靳節是十分有限，總方似不值得因此而生闐l

郎，逞或會破坂彼此 I用將來的良好腦係。如果他們

不熊逹成協議，那麼瑞典代表團擬支持祕書長所提

的棍算。
四七．所云對新聞贊用釐定限額或比額一節實

是一個極好的提嘏。這稠辦法可以替將來省去許多

麻煩，因爲在斧削經戥經常威脅之下欲求搞好工作

顯然是極其困難的。最後關於瀬聞分處的挫用也許

略有可省的地方。 . 

四八． Mr. LIVERAN（以色列說），凡前付參加

討論瀬聞部概算th]題的代表一定都注意到當時所聽

至！的辯論和現在各方所提出的理由是何等的相似。

這種反穰爭辯的原因業緤諮詢委員會報告壼第一i\

五段及第一九三段中予以詳紉遊及，至淤辯論之劍

烈則由於有關兩問題之不能分開所造成。這兩個問

題便是：新聞贊用的畝都和新聞事務的數益。如果一

個決定了，其餘的一個也就自然決定了。

四九．去年，委員會設立一個A、紐委員會以尋

筧一個最後解決辦法並冏莉此而消除年年對此問題

詳力［辯論之盟耍，可是這個行動的某本目的却失敗

了。諮詢委員會本身已承腮， 由於第八小稍委員會

並未蜆定可資遵婚的辦法，所以宅不能作成很本的

決定和影智深遠的提議。再則，諮詢委員會並認鶯

概算書及祕吉長報告唧 (A/2141) 中所載的資料都

不鉤詳盡，不足以對各種事務及報導媒介作一比較

檢討。
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五O．因此，第五委員會現時就像前幾年一樣

的，遇到了同一的某本問題。以色列代表團一向反

對設立4消1委員會，認驾祕書處應對聯合國之新聞

際要及其所用之報導媒介作一客覿脬估，因筠第五

委員令唯有在收到此糠批佑及諮詢委長會對此所作

之建議時，才能就新聞茯用預算問題作一合理的決

議。到了那時候，而且唯有到了那時候，第五委員

會才能一勞永逸地釐定崮合國在遙方而所能擔負的

釋咒數睏，而同時又不致妨礙共浙冏享務或共他工

作。本委員會各委員間意見紛紜，此稽行動宜尤共

需要。
五一．同時，委員會應拋栗關於釐定新聞經抒

比頲或限顧之瞞。這糠方法，對痰所有有關因素並

末加以分析，殊未必有裨於工作之有效進行。

五二．以色列代表團並不主張本委員會在本屆

令議中應討論這個較大問題；不遏，該代表圍對於

任何諝求或新探取去年辦法的提議部不擬加以支

持，因為按過去的鎘验，這種辦法是不會有何結果

的。以色列代表團並保留其在牂紉討諭時就某些項

目發言之權利。

五三． Mr. HAMBRO （那威）說，他並沒有改變

其在大會第六屆會時就聯合國預箕問題所發表之惹

見。
五四．他贊同瑞典代表的惹見，並力稍第五委

員會因祕它長不同惹諮詢委貝會所建議之裁減，以

致處於一個困難的地位。他雖然登得諮詢委員會在

可能範圍內應有最高權力。但也不願因此而削減行

政當局的職檔。不過，若千代表所說祕壼長與諮詢

委員會間之意見分歧情形也許有點言過共賀了。

五五．正如若干代．表所指出的一樣，各國對於

聯合國新聞工作之癖要，大不相同。那威國內各學

校業巳宜行教授關於聯合國的踝桴，他夥為大家應

儘最軾助所有國家的帯年取得闈於聯合國工作情形

的確唷新聞。

五六．關於烏拉圭代表所云各節，他認為新聞

部萬不可成爲一稱祗傳播一面之詞的集權主義莉聞

來源。

五七．他同惹瑞典代表的意見，腮鳶加諮詢委

員會及行政當局能提出一個聯合提案供第五委員令

審議，則常能幫助委員會作成一個決瞄。他入本極

不願在未琨取主管新聞部助理秘耆長及諮詢委員會

主席之陳述前遽對所建瞄之裁減表示懟見。那威代

表園對於凡可能妨礙聯合國葷要工作的一切裁減，

都不願予以支持。
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五八． Mr. MENDS-COLE （利比里亞）贊成祕

杏長所擬之第十三款及第二十一款概算。聯合國必

須有機會來有效地·迪行工作。

五九．他稱讚新即部職員之工作，並力言該部

之煎要及發展落後各民族從該部工作所得到之利

坌。
六o. 關於為照侗西非洲服務之蒙羅維亞新聞

分處，他說利比里亞寧願再作捐輸以充該分踞之．t

作費用，而不願若到該分處的工作因缺乏資金而受

至挫析。

六一． Mr. WILEY （美利堅合衆國）強調其對

聯合國莉聞工作－－尤其對聯合國向世界竒年報導

蒞岡之工作—之眼切。目前，惹識形郎戰爭正在

進行中；美國政府對於靳聞部提倡正確恋識形態，不

遁餘力，· 極其煎親。

六二． Mr. BARTOL（阿极廷）提到厄瓜多代表

在前次會議中所發表的演說，並指出在阿楳廷國內，

蒞阿部並不是傳播關於獅合國新開的唯一來源。

六三．本委員會目前所討論的問題包括兩方

面，一方而係關於政策問題，另一方面關於行政問題。

六四．他睛委員會注意祕宙長所作關淤新聞郯

工作之陳述 (A/C. 5/500），並注意該部預算數頲1占

聯合國預算糠節百分之一一 ． 五之事質。他睇爲這個
間頲涉及了一個原則問題，在對於新聞部的工作最

；奇數蝨尙末訂立前，實不能希望減少該部的工作。

六五．關於各方對新聞部工作所提出的各糠不

同若法，他說，該國代表團贊成諮詢委員會的建議，

詔鈴第十三眾·概算應減少六0,000美元。

六六． Mr. KIA （伊朗）說許多代表部認爲在進

行聯合國工作時應力求栩節，伊朗代表團贊同此糠

漥見，所以贊成諮詢委員會關於第十三款的建議。

六七．在伊朗一類小國家逛，新聞部的工作是

非常前要的。他認爲關於聯合國工作的新聞應専由

聯合國機楂予以傅播。

六八． Mr, AHSON（巴某斯坦）提第二十一款

概算時說，蒞即分處乃是聯合國所辦各種新聞事宜

的煎要聯繫，這些分處不但是傳播新聞的機隗，而

且也是向會所報迅各地輿論趨向的紐織。所以，這

些分霎的分佈應以能提供最＊限度服務鈎原則。

六九．各地的情形不同，膺以他對於第I`'J、t1l

委員會之特別強調這個事實，表示欣慰。

七o. 發展落後的國家瑰尤共需要新聞傳導媒

介， 1l一個分處加設於人口稀少的地區逛，則共管

理方法應與設在入口稠宓甌中者所用之管理方法不
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七一．喀喇某新聞分臨因職員過少，故執行職

荳奎屈困難。這個分處為居於信蜘（Sind), 旁遮普

(Punjab），西北邊省(The Northwest Frontier Province), 

俾路芝斯却 (Baluchistan) 及東孟加拉各省之七千六

百萬人民服務。毎省的踏言不同，但該分處却机？有

人通曉這些諾言。因此， Mr. A比on 提議喀喇恭新

聞分處屮應增加二等專員一人及適當數師之一般事

務人員。他不徼提議加增諮詢委員會所建睛之撥款

數額，但聰為可將新聞傳淋媒介比校高度發展的國

家逛所設瀬Bf1分嵓的一部份職員調至喀喇湛工作。

七二． Mr. CARRZOSA （呀侖比亞）認鉤諮詢

委員會建議裁減第十三款概算一事對於新聞部工作

並無＊礙，故表示贊成此項裁減。不過，他不贊成

再行削減該款經貲。

七三．萩聞部的預算由於過去數年中之一再削

讞巳到了無可再減的地步，如果再予削減，則該

部便不能有效地工作了。且該邾如果沒有適足的款

頫，那便無法計劃長期的工作。
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七四．他認為，再行辯論第八小甜委且會在大

會第六屆會時所通遏的原則，是待不到任何結果

的。

七五． Lord CALDECOTE （英騮王國）說英聨王

國代表團在一般討論時巳說叨了該代表團的意見。

惟鑒於大令第六屆會當時祇有一個短時間來討論第

A1J、紐委且合的提案，所以對於祕害長所云本屆令

不應再行討論這些提案一節不能同意。

七六．英聯王國代表團對於本委員會就該小系ll

委員會建睺所採取之行動，極成失望。因為委員會

顯應拾予新聞部以更朋確的訓示。

七七．他贊成荷蘭及以色列兩代表的．它見，認

為委員會應既定此酺找用之數頲，並睛該部提出闢

於工作計劃之提議，備供第五委員會於大會第八屆

合時對共利弊及賀施時之先後問題加以審瞄。他保

留其於二策時提出此締決瞄案之拙利。

七八．決定此種貲用數額，乃是大會的袞任，但

是，新聞部却應提供一切必要資料，俾第五委且會

能极掂此等資料作成泱瞄。目前，委員會如欲討論

此項問題，困難顛多，且諮詢委員會既巳對此項問

題加以詳細討論，所以英聯王國代表閘認為委員會
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賀應支持其所作的紐議。才沽區，他希望等到下次會

議時再表決諮詢委員合的建眼及共他各提案。

．七九．有些代表似乎腮霧英聯王國代表圈顧意

取滄蒞聞傳導媒介缺乏各國逛的新聞服務。胭於這

些代表所作的陳述，他強調指出：任何裁減都應當

對所有國家一説同仁。英聯王國代裴圍極不願削鋮

聯合國浙聞工作，但大家廊當記住，在目前悄肜 l',

過大的開支可能損害聯合國的工作。
八o. 英聯王國政府對於倫敦新即分處雖然極

某器前，但起願看到該分臨在賅個緊綿之下也垮節

一部伐我用。
八一． Mr. ZARUBIN) 蘇維埃祉會主義共和國

聯澁）說他甘十分仔細地颱取各代表就颜聞事務旅

鉢間頲所作的陳述。

八二．他提到厄瓜多代表在前次會議＊所作的

批評，稍該代表所云蘇聯反對聯合國的一沏新聞工

作一節質曏扉妄無稽，因蘇聯從未採取此稱態度。

八三．他臨詞指出一1固事宜，卽：顆聞部預算

艾逹聯合國盟個預鋍的百分之一一．五；他並請委

員會對於諮詢委員會報告t!}= (A/2157) 中之各項惹

且加以注泣。此外，諮詢委員會第二次提交＊會第

五屆會之莪告密 (A/1312) 中所載各節亦適用於新

聞部之一九五三年度概算。這些朕芻屮均未計及第

五委員會在第五屆會時所作的決議。第五委員會在

求達成決議時宜廊注意到第八」」、紐委員合，意見及諮

詢委員會報告宙 (A/2157) 第一八五，一八六及一

八七各段。

入四．他贊成波涸代表的提敵，認鈴諮詢委員

會應硝究此項問題，並向第五委員會本次屆會提出

具體提案，藉B鼇定編級薪岡部預算之標準。此

外，預鎄第十三款，除減去諮詢委員會所建議削減

之數額外，並應再行創減二五0,000美元。這

個數額至屬有限，耙不會有礙新即部的工作。

八五．主席宜佈第十三款一般討論結束。他撮

述波繭、溴大利亞、厄瓜多及中國代表所作的提跟，

並稱這些提案荊印成文件，分發委員會各代表，俾

便下次會議時加以討論並表決。

午俊六吁十五分散含。




